

Charles Leduc 336/464

né en 16.. à ... **ii** décédé en 1747 à Berg op Zoom (NDL) fils de . . .

épouse avant 1725 à Cambrai (59) ?

Marie Jeanne Aldendor 337/465

née en ... **ii** avant 1766 fille de ...

Enfant : ..

Quentin Joseph Leduc (~1725 - 09.05.1814), **168/232** 

qui épouse le 27.07.1766

Anne **Justamont** (~1734 - 13.09.1809) **169/233**

☒ Charles Leduc est militaire de carrière. N'étant pas noble il ne peut pas devenir officier mais parvient quand même au grade de sergent d'artillerie.

Il épouse Marie Jeanne Aldendor.

Leur fils, *Quentin* Joseph, naît à Cambrai. Il est baptisé dans la paroisse Saint-Georges.

☒ Le règne personnel de Louis XV, entre 1723 et 1774, connaît un certain nombre de guerres, toujours en dehors du territoire national :

Guerre de succession de Pologne contre l'Autriche et la Russie, 1733-1735.

Guerre de succession d'Autriche, contre l'Angleterre, la Hollande et la Russie, 1741-1748.

Guerre de Sept Ans, contre la Prusse et l'Angleterre, 1756-1763.

Comme militaire, Charles participe aux deux premières. Il grimpe doucement les échelons. Il sait nécessairement lire et écrire car il atteint le grade de sergent d'artillerie. Sergent est le plus haut grade auquel peut aspirer un roturier à cette époque.



☒ Charles Leduc est tué durant le siège de Berg-op-Zoom en 1747, qui fait de nombreux morts dans le rang de l'armée française.

La ville est finalement prise par le comte Woldemar de Lowendahl, notamment grâce au sacrifice de nombreux artilleurs et sapeurs.

Le siège de Berg-op-Zoom en 1748. (sic) (gravure)

Après cette victoire, Louis XV offre à son maréchal victorieux, le comte de Lowendahl, deux canons pris à l'ennemi. Ils lui sont présentés dans la cour du château de la Ferté-Saint-Aubain en présence des six drapeaux des régiments d'infanterie ayant pris part à la bataille.

La prise de Berg op Zoom met fin à cette Guerre, qui n'apporte finalement rien à la France puisque Louis XV, par le traité d'Aix-la-Chapelle en 1748, renonce à ses conquêtes en Savoie et aux Pays-Bas.

☒ Marie Jeanne Aldendor se retrouve donc veuve en 1747. Probablement perçoit-elle une petite pension comme veuve de militaire.

Son fils Quentin (peut-être a-t-elle d'autres enfants) a dans les 22 ans et lui aussi embrassé la profession de soldat, comme son père.